

# LA INFORMACIÓN

DIARIO LIBERAL

AÑO III.—Núm. 784.

Oficinas y talleres, Navarro Rodrigo, 13.

Almería, Jueves 6 de Noviembre de 1913.

La correspondencia al Administrador.

UNA PESETA AL MES.

## Para los liberales

Las circunstancias que han determinado los últimos sucesos políticos, y la situación creada por estos en la vida pública española imponen al partido liberal grandes deberes que cumplir. El primero de todos ellos es llevar su organización a todos los pueblos; hacer que en todos los lugares donde pueda haber una expresión, por débil que sea, de la opinión pública, encuentre un grupo incorporado al partido democrático pronto a recogerla y a llevarla fecundamente al campo de la política militante y de la administración. A su vez, todos estos organismos deben hallarse correlacionados armónicamente de tal manera, que sin perder su espontaneidad propia, condición inexcusable para su eficacia, se integren en una común disciplina, rigidamente mantenida, no por autoritarias coacciones, sino por el interno imperio del patriotismo y de la obligación moral.

Para conseguirlo, es preciso una gran actividad, tanto en la propaganda como en la organización. Uno de los aspectos de esta actividad, tiene su adecuada manifestación en la prensa.

Respondiendo a él LA INFORMACIÓN, viene siendo órgano del partido liberal en la provincia y desempeñando su cometido con sinceridad y fervor, de que nosotros nos ufamamos y con un acierto que no nos toca a nosotros juzgar.

Con mayor interés, si cabe, hemos de aplicar nuestras fuerzas en lo porvenir a este cometido, requeridos por las mayores exigencias de las nuevas circunstancias. Más al propio tiempo, LA INFORMACIÓN quiere que sus lectores encuentren en sus páginas la amplia información que cualquier gran periódico pueda ofrecerle, sin que en el curso de la lectura intercepten la curiosidad del lector no interesado en las cosas referentes a la vida interior del partido, aquellas informaciones y comentarios que sean ajenos a este aspecto rela-

tivo al credo político que constituye la esencia de nuestros principios. Juntos a los signos de vitalidad del partido, acogemos todas aquellas quejas y reclamaciones que la arbitrariedad de las autoridades, si las cometieren, el desenfado de nuestros adversarios ó los olvidos y desdenes de la ley en mengua de nuestros intereses políticos, hagan producir a los correligionarios.

Próximamente unas elecciones municipales, no lejanas a las generales, no han de faltar ni lugares ni circunstancias donde las reclamaciones tengan que formularse. Con el concurso de nuestros adeptos hemos de seguir desde esta hoja atentamente la pureza de los procedimientos electorales y alzar nuestra voz contra todo lo que tienda a falsear ó ahogar la libre emisión del sufragio. De esta manera comunicaremos hasta al más modesto de nuestros correligionarios la sensación alentadora de que no se halla solo y abandonado en ningún rincón provincial, sin que de sus hechos y demandas tome nota el partido y las acrecienta é intensifique trayéndolas por medio de la prensa al terreno donde la queja ó la discusión puedan ser eficaces. Queremos, pues, que este diario sea vínculo espiritual entre todos los liberales de la provincia.

El carácter mismo que pretendemos dar a nuestro periódico de información y de combate al mismo tiempo impone la invitación que a nuestros lectores y correligionarios dirigimos para que sean ellos los principales colaboradores de esta obra. De ellos ha de partir la voz. Sus correspondencias son las que han de encontrar eco en estas columnas. Nosotros, pues, nos consideramos honrados cuando nuestros amigos políticos se dirijan a nosotros ó bien para cuanto juzguen de interés político en sus respectivas localidades, ó bien para exponernos todos aquellos casos donde otros hayamos de ejercitar nuestra acción en su apoyo y defensa.

Y acuciado ya nuestro propósito, réstanos exhortar a los li-

berales almerienses a la noble lucha, como el mejor medio de recoger las fuerzas hoy dispersas y encanalarlas y disciplinarlas de manera que, al través de nuestro partido, sean instrumento útil para labrar la prosperidad del país y acrecentar la firmeza de la Monarquía democrática. Nuestro saludo a todos.

## Los rateros

La policía prestó ayer un buen servicio.

Hace algún tiempo se verificó en la estación del Sur de España, un robo de cebada, siendo autores del mismo Vicente Puertas Baños (a) Desgraciado y José Tamayo Soria (a) Pepe el ladrón.

Dichos sujetos autores de varios robos, uno de ellos en la taberna del «tío Berrinche» y en la Confitaría «La Dulce Alianza», se perdieron de la vista de las autoridades; y ayer, cuando merodeaban por el muelle de Levante tal vez dispuestos a embarcar, fueron cogidos en el garlito policiaco y conducidos a la inspección de policía.

## Huelga solucionada

Las gestiones llevadas a cabo por el señor García Plaza, en la huelga de camareros del café de España han tenido un feliz término.

Hoy volverán a ocupar sus puestos todos los individuos que en demanda de unas mejores holgaron varios días.

## Dos atracadores

Todos los días son días de recibir sorpresas y sustos que a cualquiera quitan el hipo.

Ayer le cupo en suerte a un pobre labrador, llamado Juan Muñoz García, habitante en el cortijo de Uche, de nuestra vega, el cual vino a la ciudad con el propósito de negociar una partida de patatas que dirigía a Barcelona.

El importe de su mercancía ascendió a la suma de 6.000 pesetas, las cuales tomó el labrador en el acto de entregar íntegra su partida de patatas.

Sin duda alguna, un malhechor le seguía los pasos y enterose de que la cantidad cobrada por Juan Muñoz es de las que permiten un envidiable acomodamiento, lo cual le hizo concebir un bonito proyecto.

Cuando el abrador se dirigía a su morada salieron en el camino dos hombres armados de escopetas, diciéndole a una: «la vida ó el dinero».

El atracado, con el pasmo consiguiente, dejase registrar por los bandidos que, llenos de coraje y desconfianza, vieron su negocio hecho trizas.

El labrador llevaba encima no más que seis ó siete reales.

Sábase que durante el día de ayer las 6.000 pesetas las ingresó Juan en el Banco de España, hecho que proporcionó un fracaso a los malhechores y una alegría enorme (pasado el susto) el pobre Juan Muñoz.

Este desconoce a sus atracadores; pero no obstante ello, puso el hecho en conocimiento de la benemerita de los Molinos de Viento, la cual trabaja por la captura de los cacos fracasados.

## Nueva Sociedad

Ha quedado constituida la Sociedad titulada «Gremios Unidos» del Comercio de Almería, habiendo sido nombrado presidente de ella don Manuel Clemente Montañés.

## CRÓNICA DE SUCESOS

### Entre mujeres

En la calle de Antonio Vico se promovió anoche un formidable escándalo.

Dos descocadas mujeres, vecinas de aquella barriada tuvieron palabras sobre sí un niño, hijo de una de ellas había arrojado una piedra a los cristales de la ventana de la otra.

Las sencillas palabras de un principio se enredaron como las cerezas, llegando a tal extremo la algazara que las «peleantás» llegaron a las manos.

Allí hubo tironeos de las greñas palabras como *aces de broza* y no sabemos cuantas cosas más.

### Niña herida

Hállandose en puerta de su vivienda de la calle de Murela jugando anoche, con otros de su edad el niño José Pacheco Cerdán, de cuatro años, dió una caída produciéndose

una herida de tres centímetros en la región frontal.

## Accidente del trabajo

En ocasión de hallarse trabajando en el edificio que se construye en la calle de Talía, el obrero Manuel Alcaraz Martínez, tuvo la desgracia de que le cayera encima una espuerta de materiales, ocasionándole una contusión de segundo grado en el hombro izquierdo y otra en el vértice de la cabeza.

## De Sanidad

La Dirección de Sanidad ha remitido una circular a los alcaldes de la provincia, para que notifiquen a los médicos titulares la obligación de dar conocimiento inmediatamente, a la Inspección Provincial de Sanidad de los casos de las enfermedades infecciosas.

Según noticias particulares de buen origen, en nuestra ciudad se desarrolla la epidemia tifóidea, hasta el extremo de existir más de un atacado de la terrible enfermedad, en una misma vivienda.

Excitamos el celo del Inspector de Sanidad.

## Almeriense herido

La benemerita del puesto de Serón ha detenido en el sitio conocido por Cortijada del Barcardo, del término de Bacares, a José Varón Haro, de 21 años natural de Gergal, autor de las lesiones inferidas a su convecino Antonio López Pérez, de Almería, en rifa que con él sostuvo.

## Tren descarrilado

Unos trescientos metros antes de llegar a Gádor descarriló a las doce y media noche el tren de mercancías número 104, arrastrado por la máquina 62 y en el que figuraba como maquinista y conductor, respectivamente, los señores Farraco y Oodina.

El accidente fué motivado por haberse cortado el tren por el octavo ugar.

El tren recorrió en dicha forma más de 700 metros, hasta que los vagones traseros cortados alcanzaron a la primera parte del convoy, lo que dió origen a que descarrilara el juego de ruedas delanteras del vagón H. F. 511 que quedó montado sobre el vagón P. F. 94.

Del accidente resultaron heridos con lesiones de pronóstico reservado José García Sole, Manuel Ros Ros y Francisco Ubeda Ferron. Además resulta un conato contuso.

Todos los heridos recibieron asistencia del médico de la Compañía don José Manzano Fernández, que reside en Gádor.

## El libro popular

El tenorio en Lavapiés se titula una graciosísima y regocijante narración de Joaquín Belda, autor de *La suegra de Tarquino* y tantas otras novelas humorísticas.

En este difícil género literario, donde con tanta frecuencia se dá la nota chocarrera y de mal gusto, es maestro Joaquín Belda, siempre ameno, siempre espiritual y siempre artista.

El Tenorio en Lavapiés se lee de un tirón y sin que por un solo momento desaparezca la risa que provoca la rezozona musa de Joaquín Belda.

Otro maestro en ironías y chistes, Demetrio, mantiene constantemente la hilaridad en el lector con sus saladísimo dibujos.

El cuento de Belda es un acierto más de la popular revista literaria.

## Diario de un Chismoso

Supongo que los lectores estarán enterados de una campaña emprendida por el periódico madrileño *La Tribuna*, contra el presidente de la importante Sociedad Editorial de España.

A juzgar por las noticias que de esta cuestión periodística se saben, la campaña ha tenido una grave y delicada derivación. Se rumorea con pertinaz insistencia que el director de *La Tribuna* señor Cánovas Cervantes, ha envidiado los padrinos al señor López Bal esterios director de *El Imparcial* y a su vez también se afirma que los redactores de aquel popular diario de la noche lo han hecho a sus compañeros del «Trust».

Y ustedes a todo esto exclamarán conmigo,

¡Pero señores que va a pasar aquí, adonde vamos a parar!

¡No es triste y doloroso que por el

solo hecho, de si el señor La Cierva prestó ó dejó de prestar a los señores Moya y Sacristán 1.500.000 pesetas, vayan a perder quizás la vida, algunos compañeros ajenos por completo a eseslendiabladas pesetillas?

Distinguidísimos compañeros, por lo que pasó nuestro Padre Eterno, pongan un poco de calma a sus nervios y depongan su actitud, porque lo cierto es que la nación no se encuentra en condiciones de recibir un día de luto. ¿Verdad?

Hace unos días que con motivo de la subida del señor Dato al poder, a Juventud conservadora madrileña tomó ciertas medidas de severidad y en alto grado mauristas, que por creeras un tanto irreflexivas no quise comentarlas.

Hoy que una comisión de aquellos asociados jóvenes ha visitado al señor presidente del Consejo, por acuerdo tomado en junta, para ofrecerle su incondicional concurso a la obra del Gobierno; quiero dedicarles unas modestas líneas sin ánimo de molestar.

Ami tan sólo se me ocurre parodiando la fábula, decirles a esos severísimos conservadores jóvenes, (más de lo segundo que de lo primero.)

¡Oh! jóvenes amables que en vuestros tiempos años Al templo del ridículo (dirigid) vuestros pasos.

¿Porque mesuradamente no pensasteis, antes de dar la tan maurista campanada, lo goloso que era el poder?

Después de todo, perdonadlos lectores son... ¡Cosas de chicos!

—De modo, que asegura usted que la designación del señor Igual para el gobierno civil de Sevilla puede muy bien influir en el porvenir de nuestra política conservadora?

—Si señor, la estratagemata política se ha visto tan clara como la luz meridiana: Escuche usted. Descartando al señor Igual de nuestra provincia el distrito Sorbas-Cuevas queda en completa libertad para el señor Soler Marquez, cervantista convencido.

—Tiene usted razón y tan contento como ha regresado de su viaje a la corte don Eduardo Perez; me presumo el jay que se le habrá escapado cuando se enterara de tal nombramiento y es que en esto de la política sucede siempre lo inesperado.

Gitolado

## Los piratas

Los conocidos golfos de muelle Manuel Rivas Utrilla (a) El Africano, Miguel Eloy Zsa (a) Oaldera y Aureiano Alcantara Herrero (a) Tocotejas, han sido detenidos por la policía, por haber asaltado un vapor recién atracado al contra muelle, antes de ordenar su entrada, originando con ello el consiguiente escándalo.

## En la Diputación

### Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Espinar y asistiendo los diputados señores Muñoz, Esteban y Fernández Pardo, celebró ayer sesión la Comisión Provincial.

Después de darse lección al acta de la anterior, que fué aprobada, se adoptaron los siguientes:

### Acuerdos

Que ingresen en el Manicomio varios individuos dementes conformes vayan las plazas.

—Conocer varias pensiones para ayuda de estancia de niños gemelos.

—Aprobar la distribución de fondos del mes actual.

—Aprobar una factura, importante de varios útiles para el Gobierno civil.

—Id. id. para el Hospital provincial.

—Id. id. para las oficinas centrales.

—Id. id. de la Compañía de Leblón por luz para el Gobierno y la Diputación.

—Expediente sobre instalación de un cable de luz eléctrica, de Ófala.

—Se acuerda informar que procede declararlo de utilidad pública.

Y no habiendo otra cosa de que tratar se levantó la sesión.

La suscripción de este diario vale una peseta al mes

## De Hacienda

### Fallo de un recurso

La delegación de esta provincia ha resuelto favorablemente el recurso interpuesto por doña Emilia Giménez Molina, de Cantoria, que recurrió contra el fallo dictado por esta administración en 31 de Marzo último, que confirmó lo dispuesto por la junta repartidora de aquel pueble, que le impuso una cuota en el repartimiento, de 669 pesetas.

El fallo de la Delegación, reduce la cuota que debe abonar dicha señora, a 117 pesetas anuales.

### Libramientos

Hoy se pagarán en la Delegación de Hacienda, las cantidades libradas a favor de don José Segura Segura y don Isidro Carmona de Moral.

### Pensión

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, ha concedido a doña Remedios Mirete Sanchez, viuda de don Federico Castro, Fiscal que fué de la Audiencia de Almería, la pensión anual de 1.250 pesetas.

## Candidatura liberal

Distrito primero

Bruno Vives Terol

Distrito segundo

Julio Esteban Gómez

ANTONIO ALONSO DIAZ

Distrito tercero

Manuel Martínez García

Distrito cuarto

Fernando Muñoz Ocaña

Distrito quinto

Antonio García Sánchez Muley

Distrito sexto

Andrés Rodríguez López

Distrito séptimo

José Pérez López

## ELECCIONES MUNICIPALES

CANDIDATURAS POPULARES DEL COMERCIO

Distrito primero

Ayuntamiento.—Almedina.—Escuela Normal

Juan Ruiz Mañas

Distrito segundo

Instituto.—Teatro Principal.—Glorieta

GERVASIO LOSANA ANDRES

Distrito tercero

San Anton.—Muelles de Poniente y Levante.—R. de la Chanca

Eulogio Romay Núñez

Distrito quinto

Regocijos.—Engendro.—Jaruga

JOSE SANCHEZ PICON

Distrito sexto

Diezmo.—Molinos de Viento y San José

Emilio Ferrera López

# Servicio telegrafico y telefónico

## Choque de trenes

Telegramas recibidos de París, dan cuenta de la catástrofe ferroviaria ocurrida en el departamento de Seine et Marne en la estación de Melun.

A la una próximamente de la madrugada, llegaba a dicha estación el expreso de Marsella, por la misma línea que en el sentido contrario marchaba el correo de París.

El encuentro fué tan violento, que los depósitos de gas se incendiaron inmediatamente, convirtiéndose en una gran hoguera los vagones de ambos trenes.

### La causa de la catástrofe

Nuevos despachos recibidos dicen, que las señales que se hicieron al maquinista del expreso de Marsella, no fueron vistas a consecuencia de la densa niebla que había, por cuyo motivo el maquinista no paró el convoy, ocurriendo el choque momentos después.

### Escenas de terror

Siguen llegando telegramas de París, diciendo que es imposible dar una idea de las escenas de terror que se han presenciado en la catástrofe ferroviaria a que me vengo refiriendo.

Los vagones incendiados, proyectaban su luz sobre el monton informe de escombros, de donde partian ayes desgarradores, angustiosos gritos, y voces suplicando auxilio.

La obscuridad de la noche y la densa niebla que existía, prestaban al cuadro caracteres de imponente terror.

El salvamento de las víctimas no podía por tal causa realizarse con la prontitud que deseaban, y mientras tanto las voces de socorro salían de todas partes, pidiendo un auxilio que tardaba en llegar.

Los empleados de la estación de Melun y los supervivientes de la catástrofe, se multiplicaron prestando auxilio a cuantos podieron.

El jefe de la estación telegráfica pidiendo socorro a la estación próxima.

### Las víctimas

Se reciben telegramas de París, ampliando los detalles de la catástrofe.

Han sido extraídos de entre los escombros, catorce cadáveres, horriblemente carbonizados.

Entre la masa informe de hierros y maderas, vense aun diez cadáveres más, suponiéndose que, quedan más cadáveres entre los vagones.

### Los heridos. Más cadáveres

Continúan telegrafando de París más detalles de la catástrofe.

Dice un superviviente, que de entre los escombros, salían gritos desgarradores de mujer, pidiendo socorro.

Cerca de ocho horas, ha estado la infeliz señora debajo de la locomotora, y cuando por fin lograron sacarla de donde se hallaba, pedía la matasen, por no poder resistir los horribles dolores que sentía. Al poco de haberla sacado de entre los escombros, dejó de existir.

Su esposo que era capitán murió a consecuencia del choque.

El número de cadáveres extraídos hasta ahora, asciende a sesenta y dos.

Entre los heridos figura el fogonero del expreso de Marsella, que tiene una pierna cortada y nueve ambulantes de correos.

### En el Hospital de París

Las noticias ulimamente recibidas, dan cuenta de que llegó a París el tren de socorro que se envió a Melun.

El hospital se encuentra completamente lleno de heridos en el choque de trenes.

Veintiocho hallanse horriblemente carbonizados.

numero de muertos y heridos.

### Más de cien cadáveres

Dicese que de los escombros van extraídos en la estación de Melun, más de sesenta cadáveres.

Aun quedan sepultados más de cuarenta.

### Visita a los heridos

Se reciben más despachos de París diciendo que el ministro de Comercio y el presidente de la República Mr. Poincaré han estado en el hospital visitando a los heridos.

### Belatando el suceso

Dice de París que un ambulante de Correos que se encuentra herido en el Hospital, ha manifestado que al llegar el expreso de Marsella a la estación de Melun, sintiese un ruido extraño, suceso diendo seguidamente las explosiones de los depósitos de gas.

Algunos vagones quedaron apañados unos contra otros muriendo instantáneamente los que los ocupaban.

Sébase que han muerto veinte empleados de correos, de cincuenta que iban en el correo de París.

### A cien kilómetros por hora

Se ha comprobado que el expreso de Marsella, marchaba a la enorme velocidad de cien kilómetros, cuando ocurrió el choque con el correo de París.

El profesor Mr. Burdos que viajaba en dicho tren, ha dicho que era imposible que el maquinista se apercibiera de las señales que le hacían dada la niebla que había y la velocidad a que marchaba.

### El Juzgado actúa

Dicen los nuevos despachos recibidos, que el Juzgado que se ha encargado de averiguar la causa de la catástrofe, ha examinado las agujas de la estación de Melun sin encontrar nada anormal.

Después tomó declaración al maquinista del expreso de Marsella, el cual ha manifestado que no vio las señales que se le hacían, y que al apercibirse de que chocaba con el correo, era imposible evitarlo, por hallarse sólo a unos metros de distancia.

### Más detalles

La Prensa de París ocupase de la catástrofe ferroviaria, llenando planas enteras con la información del suceso.

Dicese que el servicio de aerrortación, ha contribuido eficazmente a los trabajos de salvamento.

Las tropas que se enviaron a la estación de Melun, han encontrado gran cantidad de alhajas, piedras preciosas y billetes de banco, entregándolo todo a las autoridades.

Los dos trenes, llevaban gran cantidad de correspondencia.

### Corriendo como locos

Dicen algunos heridos de los que se encuentran en el Hospital que vieron viajeros que resultaron ileso, correr como locos en distintas direcciones, poseídos de horrible pánico.

## DE POLITICA

### El consejo de hoy

En el consejo de ministros celebrado esta tarde, ha acordado el gobierno conceder el indulto de la pena de muerte a Francisco A. Berg que estaba condenado por la Audiencia de Alicante.

Después despacharon varios expedientes de facil trámite.

También trataron los ministros de la huelga de Ríotinto dando cuenta el ministro de la Gobernación de la conferencia celebrada con el gobernador de Huelva el cual ha manifestado que continúa las gestiones para ver de solucionar el conflicto.

### ¿Se abran las Cortes?

En los centros políticos corre el rumor de que el Gobierno tendrá que abrir pronto las Cortes para discutir las presiones de Fernando Gago.

## Marruecos

### El Jalifa y el Gran Visir visitan el campamento

Un despacho oficial de Tetuán comunica que el Jalifa y el Gran Visir visitaron el campamento de aviación, presenciando varios vuelos.

### Por las víctimas de la campaña. Funerales

Comunican de Ceuta que se han celebrado solemnes funerales por las víctimas de la campaña.

Asistieron los Generales Menacho y Serrano, y comisiones militares.

### Un despacho oficial. Descubierta tiroteada. Juicio contradictorio

En el ministerio de la Guerra se nos facilitó el siguiente despacho oficial.

Rincon de Medik. — Haciendo una descubierta seis soldados del regimiento de Borbón, un grupo de moros los tiroteó, resultando herido el soldado Juan Carea.

Las autoridades militares tuvieron confidencias de que en los llanos de Rio Martín mordeaban algunos moros. Practicada una descubierta se vió que las confidencias eran falsas.

Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al médico del segundo batallón del regimiento de Ceuta, don Manuel Romero, por su heroico comportamiento en la acción de 10 de Agosto.

Hoy han volado por primera vez los aeroplanos militares, los cuales aterrizaron sin novedad.

### Tranquilidad

Dicen de Tetuán que en aquel territorio reina tranquilidad completa.

### Dinero para los marinos

Informan de Ceuta que ha llegado el crucero «Rio de la Plata», conduciendo la consignación para los buques de la escuadra que se hallan en Marruecos.

### Fuerte temporal. Desperfecto

También comunican de Ceuta que reina un terrible temporal de lluvias, habiendo causado enormes desperfectos

## Varias noticias

### Protesta ante una boda

Telegrafian de la Coruña, que al celebrarse esta tarde en la Parroquia de San Pedro el enlace de Francisco Blanco y Elvira Estelo cuando el sacerdote preguntaba si alguien alegaba impedimento se presentó una agraciada joven con un niño en brazos increpando al novio el cual le había dado antes palabra de casamiento.

Hubo un momento de indecisión pero luego continuó la ceremonia efectuándose el enlace de Francisco con Elvira.

Al salir de la iglesia los novios y el sacerdote, el público que se había apercibido del hecho abucheoles teniendo la policía que escoltarlos hasta sus domicilios.

La joven burlada esperaba en la puerta a Blanco para «arañarlo» según confesó de ella.

El suceso por lo poco corriente está siendo comentadísimo.

### Una desgracia

Una muchacha de servir cayóse esta tarde desde el terrado de una casa al patio, en el momento que se disponía a tender ropa.

Seguidamente acudieron los dueños encontrándola muerta.

### Maria Luisa lee su sentencia

Le ha sido notificada hoy su sentencia a la infeliz Maria Luisa.

Después de leerla la firmó sin conmoverse pues ya tenía idea de que sería de cadena perpetua.

Después enteraronla de qu

en breve será trasladada al penal de Alcañal de Heorres.

A los pocos instantes dió nuestras de abatimiento llorando un gran rato.

### En honor de Canalejas

Telegrafian de Alicante que las fuerzas vivas de aquella capital al han acordado celebrar una manifestación el día que se cumpla el aniversario del inicio asesinato de Canalejas y descubrir este mismo día la lápida.

### El Rey cazando

Hoy ha pasado S. M. todo el día cazando en el Pardo.

### La campaña de «La Tribuna»

Se han presentado en el juzgado por don Miguel Moya tres querrelas contra el periódico «La Tribuna».

Los padrinos enviados por Rocamora a uno de los redactores del citado periódico acordaron en vista de que siguen en las columnas de la «La Tribuna» insultándose soezmente a las personas del Trust, a los periódicos y a sus directores y redactores, que se nombrara un tribunal de honor.

Mostrose conforme el redactor de La Tribuna pero afirmando que seguirá insultando como hasta aquí.

La opinión sensata de Madrid condena la actitud y el lenguaje de La Tribuna.

### Un hallazgo

Dicen de Salamanca que en la dehesa cercana a aquella capital Tomen Tormes, practicándose unas obras en una chimenea se contramene una caja conteniendo 14.000 duros en onzas de oro.

La finca pertenecía a una señora fallecida en 1912.

Creese que la caja fué escondida en el año 1858 cuando el mitin salmantino.

### Accidente desgraciado

Telegrafian de Jerez de la Frontera que el niño de doce años José Cordero, al apearse del vehículo cayó al suelo rompiéndose el cráneo.

El desgraciado niño falleció al ser conducido a la Casa de Socorro.

### Mitín minero. Contra los patronos. Los discursos

Dicen de La Unión que el mitín celebrado en aquella ciudad por los mineros estuvo muy concurrido.

Se pronunciaron violentos discursos contra los patronos.

Los oradores expresaron sus simpatías a los compañeros de Ríotinto, abogando por ayudarles por toda clase de procedimientos.

Además, resonó en el

obrero que se preparan para ir a la huelga general, en caso de que el Gobierno desatienda el conflicto de Ríotinto.

### Sumaría a un coronel

Se ha elevado a plenario la causa contra el coronel de artillería don Juan Labrador, que negase oír la misa del Espíritu Santo, que es reglamentaria.

En el Consejo de guerra, el señor Labrador quería defenderse el mismo.

El tribunal se ha negado, por no ser el coronel abogado.

Nombrárasele defensor de oficio.

### Un hombre asesinado

Telegrafian de Murcia que en Moratalla ocurrió un sangriento suceso.

Un individuo llamado Francisco López, una puñalada a Francisco García, matándole. El criminal fué detenido.

### Obrero asfixiado

Participan de Oviedo que en una mina situada en el término Valdesoto, a consecuencia de un accidente pereció asfixiado el vigilante Manuel Vázquez.

## Extranjero

### ¿Otra vez la guerra Greco-Turca?

Las últimas noticias recibidas

## LA Flor de Lis

No hay que dudar que lo mejor para teñir el pelo es

## La Flor de Lis

De venta en Droguerías y Perfumerías

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**

## de Pinillos, Izquierdo y C.ª - CADIZ

Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales



El nuevo vapor correo trasatlántico con telegrafía sin hilo

## "VALBANLRA"

Saldrá del puerto de Almería el día 2 de Noviembre de 1918, para Malaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Admite carga y pasajeros de primera, segunda, segunda económica, tercera preferente y tercera clase.

## Precio del billete 41 duros

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas.

Informará su consignatario, Luis Gay Padilla

Puerta de Purchena, 4.—Almería.

## COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

(Antes A. Lopez y Compañía)



LINEA DE BUENOS AIRES VIAJES RAPIDOS A LA ARGENTINA

El magnifico y nuevo vapor

## REINA VICTORIA EUGENIA

Saldrá de Cadiz el día 7 de Noviembre para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES, con escalas en Santa Cruz de Tenerife, admitiendo pasaje en Cámara de lujo, en Primera, Segunda económica y Tercera clase

Los pasajeros tomarán en este el trasatlántico de la misma Compañía,

## CIUDAD DE CADIZ

que saldrá de Almería el día 5 de Noviembre a las 8 de la mañana

NOTA.—Todos los gastos de los pasajeros desde su salida de Almería hasta su trasbordo en Cádiz al vapor «Reina Victoria Eugenia» son por cuenta de la Compañía.

Las listas de pasaje se cerrarán dos días antes de la salida del vapor.

Linea de Venezuela a Colombia

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, P. Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guara, saldrá de Cádiz el día 15 de Octubre el vapor

### ANTONIO LOPEZ

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos y para los puertos del seno Mejicano y costa del Pacífico.

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlantica

Linea de New York, Cuba, Méjico

Para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico, saldrá de Cádiz el día 30 de Octubre el vapor

### MONTEVIDEO

admitiendo carga y pasaje para dichos puertos y para los puertos del seno Mejicano y costa del Pacífico.

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la General Segura, 2, bajo

**CRONIQUELLA.**

Supongo que los labradores estarán satisfechos.  
Ha llovido á gusto de todos y en una abundancia que hay para asegurar una docena de cosechas.  
Sin embargo de lo que ha llovido, la temperatura no desciende gran cosa.

El que dudara de las ventajas de nuestro clima, se habrá convencido ahora.

Estamos en el mes de los difuntos y aun no nos atrevemos á sacar descaradamente el abrigo.

Cuando más nos lo colgamos del brazo ó nos lo ponemos á la salida del teatro, porque es de buen tono.

Y si vieran ustedes cómo rabian algunos ciudadanos porque no aprieta el frío!

Ahí tienen ustedes á Crudillo, que no puede salir de casa porque el traje está hecho una lástima.

Tiene un gabán en buen uso, y como la temperatura no baja, el abrigo se mantiene en un cajón de la cómoda entre alcanfor y pimienta, para que la polilla no lo ataque.

—Si hiciera frío, dice el infeliz, con temp'ando la flamante prenda, me la pondría y cambiaría de aspecto radicalmente.

En efecto, Crudillo con el abrigo, puede pasar muy bien por un alto empleado ó un mayor contribuyente.

Ya vendrán las heladas brisas invernales, y mientras Crudillo se dá p'isto con su elegante abrigo, temblarán de frío otros que no tienen ni camisa.

Y hay tanto descamisado en esta tierra de boquerones!

Se anuncian una porción de bodas para el mes próximo.

No se que influencia tiene esta época en los amantes, que hasta los más cobardes se deciden.

Hoy un novio declarado pelma, prueba las primeras castañas, y al altar.

Conozco varias muchachas que en junio no tenían la más remota esperanza y ya tienen la blanca mano pedida.

Celedonia Coginete, que llevaba doce años, cuatro meses y un día de relaciones mayores con un comisionista de arencas, está loca de alegría, porque días pasados se presentó en su casa la madre del comisionista, que es una señora muy arrugada, y pidió su mano.

Figúrense ustedes el regocijo que habrá en casa de la de Coginete!

Hasta la criada se arrancó por un tango.

—Nicolás, decía la madre del novio, se ha decidido ya á dar este paso porque lo ha meditado bien.

—Ya lo creo, contestaba la condesgra, —doce años, cuatro meses y un día.

—Su hija de usted es ya una mujer

de peso.  
—No crea tal cosa; después de haber tanto tiempo con un comisionista de arencas, se ha quedado muy delgada.  
—Ya se repondrá.  
—Así lo espero.  
El casamiento va muy deprisa, porque es lo que dice el novio:  
—Yo los negocios los resuelvo pronto, me hacen un pedido y enseña el latón y la factura.  
No hay como ser hombre decidido.  
ZARAGUETA.

**Mundo Grafico**

Interesantisimo como siempre, es el número de esta semana de este gran periódico ilustrado, cuyo éxito es cada día mayor y más justificada.  
Publica las siguientes informaciones gráficas: Bautizo de un infante en Palacio.—El día de difuntos.—La acción de España en Marruecos.—El nuevo Ministerio: Dato en el Palacio Real.—Los hijos del ex capitán Sánchez.—Las creaciones de la moda.—Un tumulto en la plaza de Oriente.—El circuito marroquí.—El canal de Panamá.—La actualidad en Méjico.—El ministro de los Estados Unidos en Madrid, etc. etc.  
La portada es preciosa y el texto muy ameno é interesante.

**Registro civil**

Ayer se registró en nuestra ciudad el siguiente movimiento de población:

**NACIMIENTOS**  
María Martínez Hernández, Francisco Fernández Acosta, Encarnación Gómez Barranco, José Rodríguez Torres y José Quesada del Pino.  
**DEFUNCIONES**  
Juana Belmonte Ortiz, Paulina Vilalpando Pérez, José Martínez Sánchez y Francisco Gómez Ibáñez.  
**CASAMIENTOS**  
Ninguno.

**De prisiones**

**Movimiento de presos**  
Ayer se registró en la prisión preventiva de esta capital el siguiente movimiento de presos:  
Ingresado.—Gustavo López Terriza, por orden del gobernador civil.  
En libertad.—Gustavo López Terriza, por haber pagado la multa que le fue impuesta por el señor gobernador.  
**Existencia**  
Anoche se hallaban reclusos en esta prisión, treinta y seis hombres.

**Exportación uvera en 1913**

Núm.	VAPORES	Salida	DESTINOS	Barriles	Mdio.	Consignatarios
130	Algol	Oct. 11	P. del Báltico	2.306		H. de R. Giménez
131	San Guglielmo		New York	645	24	A. Rodríguez
165	Colomba		New York	21.518	10	
166	Eastnet		Liverpool	5.335		H. de R. Gimenez.
			Cardiff	9.962		A. G. Egea.
167	Cid		Londres	3.830		H. de R. Gimenez.
			Newcastle	1.196		A. G. Egea.
168	Alhama		Glasgow	732		R. Jiménez.
169	Lisa		Hull	4.342		A. Rodríguez.
170			Newcastle	1.167		
171	Melton		Londres	2.144		
172	Moltke		Hull	145	45	
173	Carl Cords		New York	25.381	245	
			Hamburgo	6.930		
174	Protean		Bremen	566		
175	Iao		Liverpool	7.095		Mac-Andren y C.
176	Pannonia	Nbre 3	Londres	5.702		G. González.
			New York	25.434		A. Rodríguez.
			Habana	345	348	
177	Lexa Marsk		Londres	293		
			Newcastle	1.002		
178	Calipso		Amsterdan	1.389		
179	Demetian		Bristol	3.227		
180	Bresia		Liverpol	2.420		
Total . . .				1.870.849	8.098	

**Resumen de la exportación hasta la fecha, por mercados**

DESTINOS	BARRILES	MEDIOS
Liverpool	408.213	531
Glasgow	28.592	22
Santos	18.546	767
Bristol	35.978	31
Hull	61.446	45
Triestre	26.890	404
Río Janeiro	12.859	283
Londres	309.923	36
Newcastle	34.884	
Cardiff	26.172	
Leith	8.125	
Buenos Aires	1.172	231
Montevideo	846	198
Amberes	1.640	
Manchester	20.323	4
New-York	561.957	4390
Hamburgo	254.377	553
Bremen	31.355	
Habana	2.474	442
Puertos del Báltico	15.464	377
Amsterdam	5.994	
Boston	24.566	
Filadelfia	1.120	
Copenhague	1.172	
Total . . .	1.877.855	8.098

**NOTICIAS**

**Antonio Bedmar**  
Instalaciones completas de gas y agua.  
Lampistería en general.  
Abonos para la conservación de

del corriente para la construcción de un cauce de mampostería y una galería subterránea.  
La duena del Cortijo mencionado doña Consuelo Castro, se reserva el derecho de elegir entre dichas proposiciones la que más le convenga ó desechárselas todas.

**Multa**  
El gobernador civil impuso ayer al joven sportman don Gustavo López Terriza una multa de cien pesetas, por el escándalo y disparos, que saben nuestros lectores.

**Repartimientos**  
En las secretarías de los Ayuntamientos de Pechina, Beninar, Albox, Roquetas, Fondón, y Armuña, encuentranse expuestos al público para reclamaciones los repartimientos sobre la riqueza rústica y urbana para el año 1914.

**Concejales proclamados**  
Han sido proclamados concejales con arreglo al artículo 29, de los pueblos de Regol, Gador, Baires, Bayarcal y Lucinena de las Torres.

**Pide más sueldo**  
La maestra pública de la Almadraza, doña Elisa Santanjer, ha solicitado del Ayuntamiento se le aumente la paga que disfruta, por ser la que hoy tiene insuficiente para su sostenimiento.

**Mujer escandalosa**  
La conocida vendedora del año apodada «La Tabernera», ha sido multada por el señor Gobernador en cien pesetas, por escandalizar y blasfemar dentro y fuera de su inmorral vivienda.

**Solicitud**  
Los médicos don Miguel Vico, Mata y D. Ramon Muñey Pérez, han presentado una solicitud en el Ayuntamiento, solicitando la plaza de médico titular de la Cañada de San Urbano.

**Concejales proclamados**  
Las Juntas Municipales del Censo Electoral de los pueblos Viator, Escullar, Terque, Alhambra, Santa Fé, Sufi, Bentagias, Parchena, Velez Blanco, Ilar, Cobdar, Lanjar y Benizaón, anuncian haber sido proclamados en sus respectivos pueblos los concejales, con arreglo á lo que dispone el artículo 29.

**Un ruego**  
Los vecinos de la calle del Rostrico, nos ruegan llamemos la atención del Inspector de Higiene municipal, para que visite unas cocheras que existen en la Plaza del Romero, las que por no tener sumidores, hacen la limpieza de los carruajes en pena via pública, las aguas corren por la calle formando grandes charcos, que producen olores nauseabundos.

**La ley de caza**  
Los artículos 15 de la vigente ley

de Caza de 16 de Mayo de 1902 y 26 de su reglamento, prohíben cazar, sin amojonar cuando no se hallen levantadas las cosechas. De manera, que si se prueba que un individuo caza, sin permiso, en una posesión donde estaban pendientes de recolección los frutos de piñón y bellota que pro-

**Traslado**  
Ha sido trasladado á Valencia de Alcantara (Cacere) con el cargo de Administrador, el segundo jefe de seccion Adm'n Nacional don Ubaldo Velasco Romero, funcionario digno y celoso á quien saludamos deseándole muchos ascensos en su carrera.

**Beneficencia**  
Hospital.—Varones, 72; hembras, 48.  
Hospicio.—Varones, 122; hembras, 135.  
Expositos.—Varones, 7; hembras, 9.

Manicomio.—Varones, 107; hembras, 75.  
Total general 576.

**ENFERMEDADES**

**DE LOS OJOS**  
CONSULTA DEL DR. BLANES  
Ex-ayudante del Dr. Albitos  
Consulta particular  
de 8 á 1 y de 3 á 5  
Gratis, diaria de 4 á 5  
Antonio Vico, núm. 1, Almería

**Gabriel Benavides**  
Practicante callista  
SERVICIO A DOMICILIO  
Argollones, 5.—Almería.

**Andrés Ramirez Grande**  
Lecciones de Solfeo y Piano  
Precios convencionales.  
Ricardos, 7, (junto al teléfono.)

**Mineros**  
Se vende una perforadora de gran fuerza y doble juego de barrenas.  
Precio muy módico.  
Informes, Rostrico 5.

En la imprenta de «La Informacion» se hacen toda clase de impresos electorales.  
Precios económicos.—Navarro Rodrigo, 13



Traje de lanilla o cheviot para señora A pesetas 65 y 70  
Vestido de lanilla negra o azul para señora A pesetas 22  
Abrigos de patéu para señora De pesetas 22 á 30  
Juego de pieles para señora, de taupe Australia A pesetas 155  
Traje de lana para jovencitas de 14 á 16 años De pesetas 40 á 45  
Traje para niñas de 4 á 11 años De pesetas 14 á 17

**Grandes Almacenes EL AGUILA**  
Paseo del Principe Alfonso, 7. ALMERIA

SUCURSALES: Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, P. Mallorca, Santander, Sevilla, Valladolid Zaragoza  
Ropas confeccionadas para Caballero y Niño y Artículos de la temporada.—Confecciones de todas clases para Señora y Niña.  
Ultimas novedades en charpes, manguitos, pelerinas, corbatas, abrigos, etc., en pieles de loutre, taupe, vison, renard, zibeline, armifio, etc., etc., auténticas é imitaciones perfectas.  
Gran surtido de generós para la medida  
Secciones de: Camisería, Género de punto, Corbatería, Guantería, Sombrerería, Zapatería, Paraguas, Bastones, Sombrillas, Bisutería y Artículos de Viaje  
PRECIO FIJO  
Pidase el Catálogo general  
Gran exposición de artículos de la temporada  
VENTAS AL CONTADO

# Cositas pícaras

### Se nos fué lo bueno

No me negaréis que con la despedida del veterano Sagi Barba y demás artistas que forman el elenco de su compañía se nos ha marchado sin que haya habido quien lo remedie, o único bueno que ha tenido esta irreverente santa, en estos días que tan atolondrada camina la gente política.

¡Quién sería el chistoso que nos estampara el sello de la suerte pesada! Porque es tener mala suerte esto de que lo bueno nos dure un abrir y cerrar de ojos. Sagi-Barba no ha debido despedirse de nosotros cuando tanto cariño le ibamos tomando. ¡Que diantre de suertel! Con seguridad que si en vez de Sagi, hubiese sido cualquier carcoma del género infimo, nos dá la lata a temporada entera.

Yo me resigno; desde luego, que con mis kilitos de sentimiento. ¡No faltaba más! Pero temo que a quien no se amolde a la resignación, y e día ¡menos pensado! hayamos de verle por nuestras calles, haciendo miles diabluras, con la cabeza destornillada.

La cosa no es para menos. Horripila pensar que nos queda ahora para nuestra mayor mortificación, la chocarrera música de algún piano lo callejero ¡Y esto después de haber sacurado nuestro espíritu de deliciosas musicalidades, que Sagi Barba, en un corto número de noches, nos ha hecho saborear, borrachos de deleite! ¡Que borrachera m s encantadora.!

¡Y ni músicas delicadas y arrebatadoras, ni perfumes en la sala, ni mujeres bonitas, sugestionadoras, de mucho chic, y algunas... No todo es monte es orégano. Ya ni chariteos agradables, ni miradas traviesas, ni risitas juguetonas, ni enamoramientos cursis, ni ostentación de sedas, ni exhibición de a hajas, ni pavoneo de cuellecitos blancos, ni trajes lós más flamantes ni ocasiones benditas, ni contoneos enfáticos. Ya nada hermoso, encantador, divino... ¡No es esto para suicidarse!

No salgan ahora de casa; los hombres, lo m s cumplan e refrán: *A las diez...* Y todos los demás mórta es cada uno a o que mejor le convenga. Está perm tido a la abuelita que encienda el brasero y diga con tecitos de brujas y gnomos a los chiquetos inocentes; a las mamás, un chismorreo entre vecinas, y a los novios un sabroso coloquio en cualquier sitio de la casa, visible a la respetable suegra. Jugar a las castañitas, a la lotería, a la tira y afloja, a las manos calientes y otros entretenimientos por el estilo, queda para la distracción de las célicas niñas que tienen vacante la sila de novio.

Volvamos alegres a nuestro habitual recogimiento. Echarse el alma a las espaldas en toda situación tristonera, es de personas de talento. Los caaveras no fi osan y no advierten que a tristeza es una de las muchas atrocidades de lespiritu aprensivo y pusilánime ¡A vivir!

Frio Lera

# Sociedad de autores españoles

Para hacer es entrega de las cantidades que les ha correspondido en el reparto número 46, efectuado por la Sociedad de Autores Españoles, se serviran concurrir a la casa del Representante ante dicha entidad (Obispo Orberá, 47) mañana a la una de la tarde, os profesores de música don Francisco Barrenas, D. R. Camacho, don M. García, don J. Salazar, don Antonio Sánchez Panzón, don Luis López, don Andrés Ramirez y don José Sánchez de la Higuera.

Si los interesados no recogen hoy sus liquidaciones, estas serán devueltas a la Sociedad por su Representante a la mayor brevedad posible.

# Obrero fallecido

En la tarde de ayer falleció en el hospital provincial Antonio Zamora López, capat z de almacén de esparto, de los «Herederos de González Canet».

Como saben nuestros lectores, el desgraciado Zamora hace pocos días fue cogido por un carro, y al hacerle la oración en el brczo derecho, hubo necesidad de amputarse o.

Descansen en paz el desgraciado obrero.

# Contra la pena de muerte

Firmada por los señores don Luis Sinarro, Víctor Gallego, Francisco Oviado, Eugenio Moriones, Enrique Barca, Vicente Millán, Francisco Escola, Ramón Martínez Sol, Roberto Castroviejo y E. Barriobero, pertenecientes a la comisión organizadora de la Liga española para la defensa de los derechos del hombre, se ha publicado la siguiente circula:

«Esta importante Sociedad, no obstante encontrarse aún en un período de organización, cuenta con numerosos adictos en todo el mundo y demanda a los Poderes el indulto de los que actualmente se hallan condenados a muerte.

Al ser su fin la defensa de los derechos del hombre, ha de defender con preferencia a todos, el derecho a la vida, y combatir, en consecuencia,

en todo momento y ocasión, la pena de muerte.

Para realizar este cometido provocará o ganizará en un día, un plebiscito y mientras esto llega, encarece a sus representaciones y delegaciones de provincias y e extranjero que intercedan cerca de sus representantes en Cortes y demás personas influyentes para evitar el que se consumen las ejecuciones acordadas por los Tribunales de Justicia.

En este supremo peligro se encuentra hoy entre otros, el reo de El Ferro para quien a severidad de las leyes demanda esta sanción, en discrepancia con la opinión pública y con el concepto que del Derecho graba a Naturaleza en e corazón de los hombres justos, como dijo el rey Sabio.

La Liga, pues pretende encauzar la voz del corazón en demanda de una benevolencia tan asequible, tan vulgar y tan corriente que se llamó equidad en los primeros albores de a vida del Derecho.»

# JUZGADOS

El Juez de Instrucción de Vélez-Rubio, cita para que comparezca en esta Audiencia para notificarle cosas de interés a Pedro Agapito Cortes Santiago.

El de Almería reclama a Lola, prostituta de la calle del Aire, para que preste declaración en una causa que se le sigue por estafa a María Fernández Sánchez.

El Juzgado de Instrucción de Cartagena, cita, llama y emplaza, a Rosendo González Ayala, que residió últimamente en Almería, cuyo sujeto se halla procesado por el delito de robo y disparos.

El Juzgado municipal de esta capital cita a Mercedes Cañizares García y Juan Muñoz Sánchez, para que comparezcan ante su autoridad para celebrar juicio de faltas.

# Notas de Sociedad

Ayer regresó de Gergal el médico don Miguel Vigar.

El exenador del reino don Lorenzo Gallardo regresó ayer en el tren correo de Madrid.

Ha marchado a Ohanes el propietario de aq el pueblo don Juan Moreno.

En el tren correo de ayer regresó a Abia el comerciante de aquel pueblo don Bernardo Bueso.

Don Ramón Gallurt Vivas procurador de estos tribunales, ha salido para sus posesiones de Gador.

Se encuentra gravemente enfermo, el padre del archivero del Municipio don Francisco Sánchez González. Vivamente deseamos su alivio.

Don Fulgencio Pérez, hijo del acreditado comerciante, don Matías Pérez marchó ayer a Alhama la Seca.

Se encuentra enfermo el pequeño hijo del farmacéutico don José Romero Rivas.

Procedente de Berja ha llegado a nuestra capital la bella señorita Remedios Santaella, hija del recaudador de Contribuciones de aquella ciudad.

El nieto del Notario de esta capital don José Toranzo, hijo del comerciante señor Cruz, ha experimentado alguna mejoría en su padecimiento.

El procurador de los Tribunales don Laureano Muñoz Calderón, ha marchado a Huerca! Overa.

Ha experimentado mejoría en su padecimiento, la hija del industrial de esta plaza don Juan Tonda Sellés.

La señora doña Esperanza Terol esposa de nuestro estimado amigo, don Gaspar Vives Martínez, ha experimentado mejoría en su dolencia.

Ha regresado de Madrid, en el tren correo de ayer, el expeditado a Cortes don Ulpiano García Bienes.

Don Pascual Sanchez Barrios, estimado amigo nuestro, ha regresado de Madrid en la tarde de ayer.

# Academia de corte y confección

Profesora

Doña Elisa Muñoz de Oliván

En esta Academia se enseña a cortar y confeccionar en poco tiempo toda clase de trajes y abrigos de señora, ajuares de ropa blanca de señora y caballero y canastillas para recién nacidos.

Cases profesoras de corte. Idem para señoras y señoritas desde pesetas 7-50 al mes

Método Rodríguez y cinta (sistema del corte) 12 pesetas.

Interesante a modistas. Se enseña a cortar y probar a la perfección en 15 días por la cantidad de 80 pesetas.

Todas las prendas se confecciona con arreglo a los mejores figurines que se publican.

Plaza de Ganalejas, 3, pral.

# Los Exploradores

Los Exploradores que forman el quinto grupo, se servirán concurrir hoy jueves a las 4 de la tarde al local del «Tenn s Club» (Calle de la estación) para su instrucción es manal.

# Varias detenciones

La guardia civil del puesto de Pulpi, ha detenido al vecino de Cuevas Angel Ruiz Rodríguez, reclamado por el Juez de Instrucción de Cuevas, quedando a disposición de dicha autoridad.

La de la Cañada, ha denunciado a los vecinos del Alquian José Palenzuela Escamez, José Alonso Serrano, Matías Mañas Escamez, Baltasar Padilla Navarro y Antonio López García, por haberse introducido en la finca que en la Cañada posee don Pedro Plaza Granados sin autorización para ello.

La guardia municipal detuvo ayer a Vicente Salmeron Casca es, sujeto que completamente alcoholizado, decía palabras malsonantes a los transeuntes.

La policia detuvo ayer a los pastores José Aguilera Arqueros y Eduardo Tortosa López, por haber desobedecido las órdenes del inspector señor Roig.

# Al Polo volando

### Escuadra de aviones

Está confirmado, que Roald Amundsen ha ofrecido al aviador Garros marchar con él al Polo Norte.

Por otra parte se sabe que Amundsen ha decidido al aviador sueco Cederstroem a tomar parte en la expedición del «Fram» que en 1914 saldrá para el Polo.

Habrás, pues, caso de que Garros, acepte el ofrecimiento hecho por el céebre explorador, seis aviadore, ya que Amundsen, Bayroub, el comandante del barco y otros dos miembros de la expedición, tienen el título de piloto.

A bordo del «Fram» embarcarán dos grandes hidroplanos y varios aeroplanos.

Estos aparatos servirán para reconocer la región y los aviadore se elevarán desde las alturas que permitan observar extensos horizontes y merced a esos reconocimientos se podrá al fin saber si en los territorios que rodean al Polo Norte, hay tierras firmes.

El señor Charcot considera muy realizable el proyecto de Amundsen. La expedición podrá llegar hasta la región de los grandes hielos por el estrecho de Refiring y desde allí en aeroplano intenta Garros llegar al Polo y hacer operaciones científicas estudiando la topografía y la geología de la región.

He aquí las palabras de Charcot: «Volar de París al Polo no es ni más difícil ni más audaz que dar cima al raid maravilloso de Brindejoc des Moulinais.»

Por otra parte Shackleton ha dicho:

«El plan de Amundsen es partir en 1914 y derivar a través de las regiones polares haciendo sondajes y dragados.»

El objeto principal de la expedición es científico y el proyecto de escalar hasta el Polo no es incompatible con aquella finalidad.

# AUDIENCIA

### Señalamientos para hoy

Sección segunda

Causa procedente del Juzgado de Canjáyar, sobre sustracción, contra José Salvador Cano.

Abogado, señor Padilla; procurador señor Rapallo.

Idem de Berja, sobre disparos, contra Manuel Ibarra Oliver.

Abogado, señor López Pérez; procurador, señor Roda.

La sala primera de esta Audiencia ha dictado auto revocando y dejando **Revocación de procesamiento** sin efecto el de procesamiento de Juan Bautista Sorroche Hernández, en causa del Juzgado de Sorbas, según tenia interesado el letrado don Francisco Rovira Torres, defensor de Sorroche.

# Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques.

### ENTRADOS

Vapor austriaco «Francesca» de las Palmas, con carga general y pasajeros.

Idem español «Cabo San Martín» de Cartagena con carga general y pasajeros.

Idem «Vicente la Roda» de Melilla con carga general y pasajeros.

Idem «Luis Vives» de Cartagena con carga general y pasajeros.

### DESPACHADOS

Vapor austriaco «Francesca» para Nápoles con carga general y pasajeros.

Id. español «Cabo San Martín» para Málaga con carga general y pasajeros.

Id. español «Vicente la Roda» para...

# CARBONES INGLESES

## Carbon antracita

Acaba de llegar un cargamento, traído directamente de Swansea, Calidad inmejorable, sin alquitran, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular a los motores, sin obstruirlos.

### Carbón fragua superior y otros

ALMACENES: Jaul 4 y Paseo de Torres Oartas, 2.  
Para precios y Pedidos dirigirse a

## Arturo Lengó

Paseo del Príncipe, número 21, Almería

# Los niños recién nacidos

Hay personas que creen que el Glaxo (Leche de Vaca acomodada al estómago humano por ser alimento para todas edades, es demasiado fuerte para niños recién nacidos. Están en un error.

El Glaxo es de digestión tan fácil, a pesar de ser tan nutritivo, que lo mismo a los niños acabados de nacer que a los mayores, les sienta maravillosamente. En España hay muchos miles de niños que desde que nacen no han tomado otro alimento y su robustez causa la admiración en todas partes.

El Glaxo es admirable para ayudar a criar, por que armoniza perfectamente con la leche materna, y es el alimento ideal de ancianos y enfermos.

Venta en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Casa de Don Cristobal Romero Rivas, Plaza de Santo Domingo; y de Don José Romero, Paseo del Príncipe, Almería.

# MAQUINAS «YOST» PARA ESCRIBIR



Lo mas perfecto y sólido que se ha fabricado en máquinas de escribir.

No tiene cinta, desaparece lo escrito

Enseñanza de mecanografía

Clase diaria, 5 pesetas al mes

Se hacen copias y traducciones mecánicas para reparaciones

Casa Central—Barquillo, 4 y 6, Madrid  
Sucursal en Almería, Paseo del Príncipe 31.

va encia con carga general y pasajeros.

Id. «Luis Vives» para Málaga con carga general y pasajeros.  
Goleta «Juan Indalecio» para Barcelona con carga de sal.

# LA BOMBILLA

Este nuevo y elegante establecimiento ofrece a su distinguida clientela lo más selecto en almuerzos, comidas y cenas. Variedad de platos diariamente. Superiores vinos del país y extranjeros y licores.

Calle Real, 43.

# Minería

### Renuncias

Don José Luque Cortés ha presentado dos escritos en el negociado de minas del gobierno civil, renunciando a los registros mineros por el solicitados con los títulos «Baños» número 32, 939 y «Demasia a Rafles» número 32,940 del termino de Níjar.

### Operaciones facultativas

La jefatura de minas de esta provincia, ha acordado que desde el día diez al 17 del presente mes, se practicarán las operaciones facultativas en los registros siguientes: «El conejito» número 32,699 «La defensa propia» número 32,705 «Conejito» número 32,704 «Los dos Hermanos» número 32,753 y «Maxin I» número 32,742 todos del termino de Fondón.

# H. «Dos Naciones»

Dirigido por su dueña, doña Isabel Gómez. Situado en el centro de la población. Grandes comodidades para los señores viajeros, habitaciones higiénicas y bien ventiladas a precios sumamente económicos.

Calle Real, núm. 36. Almería.

# De todo un poco

### El arte de no envejecer

Dicen los médicos que la edad de cada cual está en sus arterias, y en opinión del doctor Arnold Lorand, d. Carlsbad, todo depende en nuestro organismo de estado de la glándula tiroidea, esa glándula valvular, sanguínea, que cubre la parte anterior de la laringe.

Hace ya años que el doctor Lorand administró a los enfermos extracto de glándulas tiroideas de cerbero.

Las curas obtenidas fueron acogidas con escepticismo por el público pero el doctor continuó sus experiencias, afirmando que al restaurar la glándula tiroidea se puede devolver a una señora, no solo la salud, sino también la frescura de la juventud.

Cita el caso de una señora de sesenta y cinco años, que después de unos meses, de tratamiento, no había quien creyese que tenía más de cuarenta y dos.

Un señor de esta y cinco años ha rejuvenecido diez, tomando durante doce meses, todas las mañanas, extracto de glándula de cerbero.

Conviene añadir que ese tratamiento tom do con regularidad en dosis pequeñas, conserva la salud y la juventud.

Además, el doctor Lorand ha redactado una docena de reglas que nadie debe olvidar.

Vivid el mayor tiempo posible al aire libre y al sol.

No comas carne más que una vez al día. El resto del tiempo alimentos de huevos, legumbres y leche. Mastica largo tiempo y con suavidad.

Bañate todos los días y tomad un baño caliente cada semana.

Purgos con frecuencia.

Evitad los vestidos impermeables. Usad a godón con preferencia.

A Costaos temprano y levantaos temprano.

Dormid en un cuarto tranquilo y obscuro con una ventana abierta. No dormid menos de seis horas y media ni más de siete y media. Las mujeres pueden dormir un hora más que los hombres.

Procurad reservar un día a la semana durante el cual no leeréis ni escribireis una sola palabra.

Evitad las grandes emociones.

Casos.

Bebed poco alcohol, café y te.

Evitad las cosas húmedas, las demasiado expuestas al sol y las mal ventiladas.

# CONSULTA

DE

### Enfermedades de los Ojos

A CARGO DEL DOCTOR DON RAFAEL ARAEZ

Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal, ex-interno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa.

Consulta de 8 a 10 mañana y de 2 a 5 tarde. Gratis para los pobres todos los días de 8 a 10 mañana. Calle de Girona, número 28, esquina a la Real de la Cárcel.

# La Infomación

Valo UNA PESETA al mes.

# Para las damas

La mayoría de los trajes al desdén y mainés, está destinados únicamente a la intimidad. Mas hay, sin embargo, que pueden figurar en la mesa de «brido» en un té donde las invitadas son amigas de antigua fecha. La mayoría parte de las mujeres usan actualmente trajes de interior de esta clase para los té de las cinco. De la tela elegida depende, naturalmente, su mayor ó menor grado de elegancia.

Ante todo, vamos a tratar del reparo práctico. Citaremos, ea primer lugar, como el más cómodo, el peinador que ha remp azado al traje de cámara de nuestra antepasadas y la matiné, en la cual por costumbre no se sale del gabinete ó de la alcoba. Están destinados al uso inmediato y diario: se exigirá un tejido de color claro y ligero, todo algodón, ó modo seda y algodón, fácil de planchar.

Las muselinas y batitas suizas, bordadas con dibujos de motas ó de fondo o caro ignaviado por «semis» de flores de colores se cuentan entre las más ligeras en que la elección es permitida. Los orospones de algodón son las telas que componen «los pegigiles» más duraderos. Se fabrican de u a consistencia hasta ahora desconocida y de los más artísticos matices. El peinador de uso diario no acepta más que una garnición que se presta tan fácilmente al planchado como el mismo tejido. Si hacéis recoser vuestra elección sobre el encaje, os aconsejaría el valencianes, el chmy ó sus imitaciones. Uno y otro son muy sólidos y no deterioran mucho con el lavado. El encaje de chmy sobre todo, es particularmente resistente, y sirve con frecuencia para adornar una segunda matiné cuando la primera ha suenbido por el uso. Los encajes al hilo están de moda también.

Los bord dos a mano constituyen garniciones de las que tendréis ocasión de guardar satisfechos. ¡Ouestan tan poco cuando se hacen por una misma y arrojan una nota de elegancia tan refinada sobre la toilette! Resista a solidez, no tienen semejantes L s recomendamos, pues vivamente a las personas que tienen algunas aptitudes para el bordado.

Para un trje de casa ó un «teagown», que desinais a llevarlo al a muerzo de familia ó a un té entre las amigas íntimas—no temais por el tejido ó por el adorno—desligar un poco más los cordones de vuestro bolsillo, porque llevandos con tanta frecuencia, tienen posibilidades de durar mucho.

Para las primeras horas de la mañana, no hay nada más coquetón que un pequeño matiné de fina «laize» de bordado, ó hecho competentemente de entredoses de encaje, colocado sobre transparente de seda de China, ó «una matiné» ó lisenze» de muselina de seda con falda bajera de crespón de China.

El crespón de China es siempre muy empleado para matinés por considerarse altamente práctico porque se lava muy bien.

Un «teagow» elegante se ejecutará en tul sobre transparente de seda, en crespón de China ó en muselina, y se adornará con encaje tan fino y tan precioso como vuestros medios lo permitan. Como matiz se concede preferencia al rosa tierno, al azul lavado, y al espiga. Lo blanco es siempre muy animado. Las manilas ó el chantilly compondrán el adorno. Estos encajes harán tabu: a uso como los guipures y son de una refinada elegancia, sobre un «deshabilé» de esta clase.

Sabina de Beancourt.

# MIGUEL GARCIA GOMEZ

Agente matriculado en reclamaciones contra las compañías de ferrocarriles

ALVAREZ DE CASTRO, 7, BAJO, IZQUERDA

Teléfono núm. 81.

ALMERÍA

# HOSPITAL

Ayer ingresaron en este benéfico establecimiento los enfermos siguientes:

Dolores Guerrero Escobar de 34 años, casada, natural de Linares.

Juan Gonzalez Cazorra, de 71 años viudo natural de Almería.

Hoy prestan servicio de guardia en este establecimiento, el médico don Rafael Díez y el practica te don Pedro Bonilla.

El reten lo hará el practicante don Manuel Pérez Tristan.

El número de acogidos hasta anoche era de 72 varones y 48 hembras que hacen un total de 120.

# Garage almeriense

Te fono núm. 204

Automóviles de alquiler de lujo para viajes

PRECIO POR KILOMETRO Kilómetro setenta y cinco céntimos

Para la Capital, diez pesetas la primera hora, ocho la segunda y seis las restantes.

Para mas detalles dirigirse a don Santiago García, calle de Navarro Rodrigo, 22, Almería;